

En el trimestre julio-agosto-setiembre 2013

EL 30% DE PERSONAS CON PROBLEMAS DE SALUD UTILIZAN REMEDIOS CASEROS O SE AUTORECETAN

El Instituto Nacional de Estadística e Informática dio a conocer que, en el tercer trimestre del presente año, las tres principales razones por las cuales las personas con algún problema de salud no consultaron fueron “No fue necesario recibir atención” (44,8%), “Utilizó remedios caseros o se autorecetó” (30,0%) y “No lo hizo porque el establecimiento de salud queda lejos, falta de confianza o porque demoran en la atención” (15,7%).

El Informe Técnico *Condiciones de Vida en el Perú*, trimestre julio-agosto-setiembre de 2013, elaborado con los resultados de la Encuesta Nacional de Hogares, muestra que según área de residencia, el 44,8% de la población del área urbana (No incluye Lima Metropolitana) y el 36,0% del área rural, no realizó consulta a pesar de haber padecido algún problema de salud, porque consideró que “No fue necesario” recibir atención, constituyéndose como la principal razón de no consulta.

Además, la segunda razón de no consulta fue el uso de “Remedios caseros o autorecetó” que alcanzó al 28,0% de la población del área urbana; mientras que en el área rural, el 34,7% señaló que utilizó este tipo de remedios.

Disminuye población con algún problema crónico y no crónico de salud

En el tercer trimestre del presente año, el 32,6% de la población del país manifestó padecer de algún problema de salud crónico (artritis, hipertensión, asma, reumatismo, diabetes, tuberculosis, VIH, colesterol, etc.) o malestar crónico; en tanto que, el 33,7% de la población total del país habría sufrido de algún problema de salud no crónico sea síntoma o malestar, enfermedad o accidente, en las últimas cuatro semanas anteriores a la encuesta.

Al comparar estos resultados con similar trimestre del año 2012, muestran que la población con problemas de salud crónico disminuyó en 1,1 puntos porcentuales y que, la población que reportó padecer algún problema de salud no crónico se redujo en 3,3 puntos porcentuales.

De cada diez personas seis tienen seguro de salud

En el tercer trimestre de 2013, el 65,8% de la población del país se encuentra afiliada a un seguro de salud, se incrementó en 3,6 puntos porcentuales respecto a similar trimestre del año 2012.

Según tipo de seguro, el 37,1% accedió al Seguro Integral de Salud, el cual aumentó en 6,1 puntos porcentuales, respecto a igual trimestre de 2012. De igual modo, el 23,2% de la población tienen Seguro Social de Salud (EsSalud) y el 5,6% a Otros seguros de salud, (Seguro Privado de Salud, Seguro de las Fuerzas Armadas y Policiales, Seguro Universitario, Seguro Escolar Privado, etc.).

Aumentan servicios básicos en el área rural

En el trimestre de análisis, el 46,8% de los hogares del área rural contaron con el servicio básico para la eliminación de las excretas mediante pozo séptico o red pública de alcantarillado, lo que significa un incremento de 3,6 puntos porcentuales en comparación con similar trimestre del año anterior. A nivel nacional, el 67,1% de los hogares del país tienen acceso al servicio de desagüe por red pública y en el área urbana dicha cobertura alcanza al 84,8% de los hogares.

En cuanto al acceso a energía eléctrica por red pública, en el área rural, alcanzó una cobertura del 4,2%, tasa que representa 1,5 puntos porcentuales más, respecto a igual trimestre del 2012. En todo el país, el 92,7% de hogares accede al servicio y en el área urbana, cuenta con una cobertura de 98,7%.

Aumenta asistencia a educación inicial en niños de 3 a 5 años de edad

En el trimestre de análisis, el 76,8% de la población de 3 a 5 años de edad asistió a educación inicial, tasa que evidencia un incremento de 2,8 puntos porcentuales, respecto a similar trimestre del año anterior.

Según área de residencia, en el área urbana la tasa de asistencia escolar a educación inicial fue de 78,9%, porcentaje superior en 2,1 puntos porcentuales al promedio nacional y en 7,0 puntos porcentuales a lo observado en el área rural (71,9%).

Nueve de cada diez menores de 6 a 11 años de edad asistió a educación primaria

A nivel nacional, el 93,8% de la población de 6 a 11 años de edad asistió a educación primaria, lo cual representó un aumento de 2,0 puntos porcentuales con relación a igual trimestre julio-agosto-setiembre de 2012. Por área de residencia, el 93,8% en el área urbana y 93,9% en el área rural, asistió a un grado de educación primaria y representó incrementos de 2,5 y 0,9 puntos porcentuales.

Cabe indicar que, existe población que teniendo edad normativa para asistir a educación primaria, asiste a otros niveles educativos, este indicador se denomina tasa bruta de asistencia, que en el tercer trimestre de 2013 se situó en 98,7%. En el trimestre de referencia, en el área urbana llegó al 98,8% y en el área rural a 98,5%.

Asistencia neta escolar a educación secundaria en el área urbana fue mayor al promedio nacional

En el trimestre julio-agosto-setiembre del presente año, el 81,7% de población de 12 a 16 años de edad, asistió a educación secundaria, registrando un incremento de 0,8 puntos porcentuales en comparación con similar trimestre del año anterior (80,9%).

Según área de residencia, la mayor tasa neta de asistencia escolar a educación secundaria se registró en el área urbana (87,2%) siendo mayor en 5,5 puntos porcentuales respecto al promedio nacional (81,7%) y en 16,3 puntos porcentuales respecto al área rural del país (70,9%).

Cuatro de cada cien mayores de 18 años de edad no tienen Documento Nacional de Identidad

En el trimestre de análisis, el 96,1% de la población menor de 18 años de edad cuenta con Documento Nacional de Identidad, lo que representó un aumento de 1,6 puntos porcentuales en comparación con similar trimestre de 2012.

Similar crecimiento se reportó en las áreas urbana y rural con incrementos de 1,6 y 1,9 puntos porcentuales, respectivamente; alcanzando coberturas de 96,9% y 94,5%, para cada caso.

De cada 100 hogares del país 28 tienen al menos a un miembro beneficiario con programa alimentario

Según resultados de la Encuesta Nacional de Hogares, el 27,7% de los hogares del país tienen al menos un miembro beneficiario de algún programa alimentario. Los hogares del área rural son los que tienen mayor acceso a los programas sociales alimentarios (46,9%), en comparación con los hogares del área urbana (24,7%).

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión